



IGLESIA E IP EXIGEN UN ALTO A LA VIOLENCIA

Cárteles tienen sometidos a 8 poblados en Chiapas

Reportan asesinatos, secuestros, extorsión y caravanas de comandos armados

ÁNGELES MARISCAL
CORRESPONSAL

TUXTLA GUTIÉRREZ.- La disputa por el control de las rutas de tráfico de mercancía ilegal y de personas que pasan por Chiapas entre los dos principales grupos del crimen organizado del país, está teniendo un alto costo entre la población.

Se les obliga a participar de manera activa y a colocar retenes; se les recluta de manera forzada, se les cobran cuotas, y sufren de secuestros y castigos a quienes se niegan, y los obligan a vitorear a ambos cárteles.

Desde inicio de septiembre en al menos ocho municipios de las zonas fronteriza y serrana –Frontera Comalapa, Chicomuselo, Motozintla, Siltepec, Amatenango de la Frontera, Mazapa de Madero, La Grandeza y El Porvenir–, donde viven 280 mil habitantes, la población ya no puede salir de sus viviendas, a menos que sea para participar en



Violencia. Presuntos miembros del *Cártel de Sinaloa*, en Frontera Comalapa.

los enfrentamientos y retenes tanto del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)* como del *Cártel de Sinaloa*.

El sábado, en el cruce Chamic, un convoy de camionetas artilladas propiedad de uno de los grupos del crimen organizado desfiló ante la mirada de cientos de pobladores que fueron obligados a colocarse en filas y a gritar vítores al convoy.

Mientras en Motozintla, Siltepec y Frontera Comalapa, uno de los

cárteles sacó de sus viviendas a los hombres y los llevó a las plazas centrales –a algunos les dieron armas– para integrarlos a los comandos que recorren calles y carreteras, otros fueron llevados a los retenes.

Ante el silencio de las autoridades, las Diócesis de San Cristóbal de Las Casas y de Tapachula hicieron públicas cartas donde cuestionan el actuar del gobierno y señalan la gravedad de la situación.

“Estamos sufriendo asesinatos, secuestros, desapariciones, amenazas, hostigamiento, extracción de nuestros bienes naturales, persecución y despojos de los bienes, fruto de nuestro trabajo. Los grupos delincuenciales se han apoderado de nuestro territorio y nos encontramos en estado de sitio, bajo psicosis social con narcobloqueos, que usan como barrera humana a la sociedad”, señalaron.

Resaltaron “la omisión del estado frente a esta realidad que mantiene a los pueblos en la incertidumbre. Hacemos un llamado a la comunidad internacional a visibilizar la situación de violencia en el estado”.

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) le externó al gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, la “preocupación por las condiciones de inseguridad y violencia que se han recrudecido las últimas semanas en los municipios fronterizos de la zona de la sierra”.

“Desapariciones, extorsiones, bloqueo de vialidades, incendios, disparos de armas de alto poder, homicidios de civiles ajenos a la rivalidad criminal, y circulación de vehículos con civiles armados, han tenido como consecuencia la restricción del libre tránsito, afectando la disponibilidad de alimentos, productos de la canasta básica, así como la prestación de servicios y oferta de bienes en esta zona”.

El sector patronal exigió al gobernador fortalecer la seguridad, con énfasis en la zona de la sierra.

ESPECIAL